

PRÈS DE 600 VACCINÉS CE WEEK-END

« Contrairement à la première vague, on est armé »

LE CATEAU L'hôpital du Cateau a, pour le 5^e week-end consécutif, participé au « week-end choc » de vaccination. Près de 600 personnes ont été vaccinées en l'espace de trois jours.

Après un démarrage quelque peu difficile, dû à une pénurie de doses, la vaccination a aujourd'hui atteint son rythme de croisière au sein de l'hôpital du Cateau. Avant ce week-end, plus de 3000 premières injections du vaccin Pfizer avaient été réalisées et près de la moitié avait reçu la seconde injection. Les trois jours de ce week-end de Pâques ont été l'occasion pour l'hôpital de participer, pour la cinquième fois consécutive, à l'opération « *coup de poing* ». Dans ce cadre, l'hôpital avait reçu 216 doses supplémentaires. Au total sur ces trois jours, près de 600 personnes ont été vaccinées. La demande a été forte, et ce dès le début. Preuve de la volonté des habitants à être vaccinés. « *Nous avons une préoccupation : ne pas jeter une seule dose de vaccin* », annonce Marie-Françoise Lèpan, cadre des urgences et responsable, ce dimanche, du centre de vaccination. « *Contrairement à la première vague, nous sommes armés* », lance Benjamin Paule, l'un des deux médecins présent ce dimanche matin.

Surtout, ce vaccin est un soulagement pour les patients, las de cette vie confinée, sans possibilité de voir famille et amis. Marie-Françoise se souvient d'ailleurs de l'importance que revêt cette vaccination pour certaines personnes. « *Une dame était venue, le jour de ses 88 ans pour se faire vacciner. Sa petite-fille lui avait pris un rendez-vous ce jour-là, comme un cadeau d'anniversaire. Cette dame était heureuse et nous disait "Enfin je vais pouvoir revoir mes petits-enfants"* ». Mais derrière ces vaccinations en chaîne, se cache un travail important de nombreux professionnels de santé. Mais pas seulement... « *Les standardistes font un travail énorme pour organiser le planning* », soulignent-ils. Chacun donne de sa personne pour que ces opérations de vaccination se passent

Une majorité des équipes vaccinée

Au sein de l'hôpital du Cateau, une majorité des équipes est vaccinée. « *Nous avons tous pris en charge des patients dans des états gravissimes, note Benjamin Paule. Cela a mis un coup de balai au scepticisme de certains* ».



Au total, il faut compter une trentaine de minutes pour se faire vacciner au sein de l'hôpital du Cateau.

dans les meilleures conditions.

« TOUT LE MONDE DONNE UN COUP DE MAIN »

La mobilisation du personnel médical est d'importance. « *Le centre de vaccination fonctionne très bien grâce à l'implication des médecins de l'hôpital et de ville* », annonce Benjamin Paule. Des médecins venant des différents coins du Cambrésis et exerçant dans diverses spécialités. En somme, la mobilisation est générale. « *Ici, tout le monde donne un coup de main* », explique le duo. Pour preuve, les deux infirmières présentes ce dimanche matin. Bernadette est retraitée mais est venue « *prêter main forte* ». Tout comme sa consœur, Manon, venue sur son jour de repos pour vacciner. Le secrétariat est assuré par Pascale

Odiot, descendue de son service Ressources Humaines pour, elle aussi, offrir son aide. « *Il y a un vrai esprit d'équipe ici et la volonté d'aider* », ajoute Benjamin Paule. Le duo prend l'exemple d'une journée où l'hôpital avait reçu plus de dose que prévu. « *Nous avons rappelé des personnes et vacciné jusqu'à 20h* ».

DEUX PARCOURS POUR LES DEUX INJECTIONS

Pour organiser au mieux, l'hôpital est fléché avec deux parcours : l'un pour les premières injections et l'autre pour les secondes. À leur arrivée pour la première injection, les patients passent d'abord un premier entretien avec un aide-soignant pour prendre les constantes et remplir le dossier. S'en suit un second entretien avec un médecin.

« *On vérifie s'il n'y pas de contre-indication et l'éligibilité de la personne* », précise Benjamin Paule. Puis le patient se fait vacciner, avant d'attendre quinze minutes en observations. Puis le patient repasse par le secrétariat pour confirmer la date de sa deuxième injection. Celle-ci ne se fera pas dans la même pièce, puisque l'hôpital a décidé, pour plus de facilité, de séparer les patients venant pour la première et la seconde injection. De fait, une salle du second étage a été aménagée afin d'accueillir ces patients. En à peine trois mois, le Centre Hospitalier du Cateau a su s'organiser au mieux pour pouvoir vacciner au mieux.

Antoine Swietlicki

33 patients positifs à la Covid hospitalisés

LE CATEAU

Au centre hospitalier du Cateau-Cambrésis, les chiffres continuent de grimper. Actuellement, 33 patients positifs à la Covid-19 sont hospitalisés. Parmi eux, 24 sont dans les services de soins conventionnels et 7 sont actuellement en unité de soins intensifs Covid. Actuellement, « *80 % des personnes se présentant aux urgences pour suspicion de COVID s'avèrent positives* », annonce l'hôpital dans un communiqué daté du 1er avril.



Les chiffres continuent de grimper.